
発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）
一般質問その後につ
いて

① 総合運動公園の現状。

② 久保地区開発の現状。

③ 西合志第一小学校の「くすの木」「いちょうの木」の件。

（２）
中央運動公園につい
て

① 公園内の再開発はあるか。

② 古い機関車設置の対応について。

③ トイレの改修か新築を。

（３）
クマモト未来型農産業
コンソーシアム拠点創
出事業について

① 現在の状況説明を。

② コンソーシアム推進協議会構成員のその後の増員数は。

（４）
庁舎統合について

統合後の市民の声は。

（５）
合志市空き家バンクに
ついて

情報周知設定と現在の利用状況は。

（１）
政策部が果たした役
割について

① 政策部が担ってきた役割をそれぞれの部署に振り分けたが、迅速な政策
決定に支障がないか。

② 当初、政策部が目指していた役割で思うようにいかなかったことはない
か。

③ 政策部が再び必要になる状況は考えられるか。

(２）
西合志庁舎の今後の
活用について

① 西合志総合窓口の利用状況はどうか。来客者の用件に関して戸惑いな
どはないか。

② 西合志庁舎全体の今後の利用計画はどうなっているか。

③ 御代志市民センター、西合志図書館、マンガミュージアムなどとの一体
的な活用の計画はあるのか。

（３）
所信表明について
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３番

① 介護保険の在り方について

・介護保険計画第６期の振り返りと、問題点は。

・それを踏まえて作成した第７期計画で、具体的に何をしたいのか。何が一
番必要なのか。

・包括ケアについて、ほとんど触れていないが、具体的にどうしたいのか。

・訪問介護事業について、合志市ではどこまで進んでいるのか。

・健康福祉常任委員会から付帯決議が出ているが、それに関してどのように
するか具体的に協議したのか。

・平成２５年１２月議会で、情報の一元化等を質問したが、答弁の実行はで
きているのか。

・第８期計画は値上げありきではなく、現状維持にとどめるためにどのように
どうすれば良いと考えるか。

② 健康づくりについて

・高齢者支援課や包括ケアと、どのように協力し合っているのか。

・成人病疾患の合志市の特徴と、それを打破するための方策を行っている
のか。いるのなら、具体的に教えてほしい。

・市民に特定健診や健康づくりに参加してもらうために、具体的にどんな工
夫をし、その効果が出ているのか。

・食改(食生活改善推進員）さんの料理を毎月広報こうしに掲載したり、老人
会や子ども会、自治会などでもっと指導していただきたい。

③ 地域力構築について

・地域を支えている方々の高齢化と、それに続く後継者が不足している状態
を、市としてどのように再構築させる考えか。

・職員の市民意識と参加について（全職員）

④ ユーパレス弁天について

・１階の食堂を、健康づくりに利用できないか。菊陽町のさんさんの湯のよう
に。

⑤ ウエルネスシティこうしについて

・再三再四一般質問しているが、ウエルネスシティこうしのデーターを健康づ
くりに活用すべきでないのか。

・カードの発行数と利用者数は。

・うまかもん店とタイアップして、各店健康メニューを作ってポイント利用した
らどうか。

⑥ 子どもたちの健康について（心身）

 ※ 合志市の現状を踏まえながら先進地で学んだことの中で合志市で取り
組めたら良いと思えることを提案する。

（１）
健康都市実現に向け
て

来海恵子



（１）
合志市の人口動態に
ついて

　少子・高齢化が進む中、合志市は人口増が続いている。この中で若者層
について以下質問する。
① 高校生・大学生および卒業後の市外流出と市内にとどまる状況は

　・２０１５年度

　・２０１６年度

　・２０１７年度

② 通勤圏内の雇用状況は（現状）

③ 今後の予測は

（２）
地域活動への参加拡
大を図っては

　地域活動する役員や協力体制が従前より少なくなっている気がする。その
対策として
① 小・中・高校生

② 大学生

 ①・②の参入をして、活性化したらどうか。

③ 地域活動の中に「居場所と出番」を作って、高齢化する中「新しい力」を
できるところから導入する工夫をすべきでは。

（３）
市長の所信表明につ
いて

４番 濱口正曉
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６月１１日（月）午後１時～[発言順３、４番]



発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）
市民サービスについて

「読み書き（代読・代筆）サービスボード」について

（２）
福祉政策について

① 介護全般について

　・「地域包括ケアシステム」の周知について

　・「地域ケア会議」について

　・介護予防の取り組み「フレイル」について

（３）
「中小企業支援」につ
いて

① 中小企業の設備投資を促す制度

　・「生産性向上特別推進法」（１６日成立）について

　・制度の活用推進について本市の見解を伺う

　・中小企業事業者に対しての情報提供について

（４）
本市におけるSDGｓ
（持続可能な開発目
標）の推進について

① 食品ロス削減について

　・３０・１０運動について

　・３キリ運動（使い切り・食べきり・水切り）について

　・フードバンク活動について

（５）
教育問題について

 「医療的ケア児」の支援について

（６）
所信表明について

（１）
農業政策

① 熊本地震による農業施設の復旧状況について

② 近年の後継者と生産高の推移について

③ 今後の予想される課題（問題点）と進むべき方向について

（２）
道路政策

① 熊本・大分間の高規格道路の進捗状況について

② 県道 大津西合志線の４車線化について

③ 集落内における生活道路の安全・安心について
　（近年、通勤時間帯において市外からの通勤自動車が急増している。）

　・小中学生や高齢者の安全について

④ 車内からのポイ捨ての削減対策について

一般質問通告一覧表（平成３０年第２回定例会）

６月１２日（火）午前１０時～[発言順５、６番]

５番 松井美津子

６番 青木照美



発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）
防災関係

① 地区防災計画について。現在の進捗および今後の進め方について。

② 市内小中学校等指定避難所の防災機能強化について。

　・マンホールトイレおよび防災井戸等

③ 各学校の避難所運営マニュアルはできたか。また、そのマニュアルに基
づいて市長部局と教育委員会の話し合いは行われたか。

④ 合志市総合防災訓練の後、各行政区の自治会長から聴取した意見を伺
う。

⑤ 合志市防災士会の今後について。

⑥ 学校職員の防災士資格の取得について。

（２）
防犯関係

① 熊本北合志地区防犯協会連合会の設立に参画して、本市でも熊本市と
同様に校区防犯協会の立ち上げを急ぐべきだと感じた。考えを伺う。

② スマートインター開通後の北部地域の人口増・交通量増に伴い、治安の
悪化が心配される。

③ 新潟女子誘拐殺害事件の教訓について。

　・登下校時の見守り活動について。

　・本市で設置が予定されている見守りカメラ設置について。

　・公用車にドライブレコーダーの設置の件。

④ １月３１日の議会報告会の際、市内３中学校から同じ要望が出された。通
学路の街灯が暗く設置して欲しいとのことであった。その後の対応について
伺う。

（１）
小中学校新設建設と
学童保育施設建設に
ついて

① 小中学校新設に向けて、進行状況と見通しはどのようになっているか。

② 当初小中学校の施設の中に組み込まれていた学童保育施設の建設の
計画はどのようになっているのか。

（２）
合志庁舎と西合志庁
舎の在り方について

① 合志庁舎への機能の一本化後の市民の合志庁舎・西合志総合窓口・
泉ヶ丘支所・須屋支所への来庁の推移は。

② 合志庁舎での市民サービスの向上はなされているのか。

③ 図書館・マンガミュージアムを含めた西合志庁舎の在り方の検討は進ん
でいるのか。

（３）
合志庁舎と御代志地
区を結ぶ路線につい
て

① 竹迫の開発地、合志庁舎と御代志地区を結ぶ路線の検討は進んでいる
のか。

② レターバスなどコミュニティバス路線の利用状況は。

（４）
子育て支援について

① 待機児童の現状と今後の見通しと対策。

② 学童保育への入所の状況と今後の見通しと対策。

一般質問通告一覧表（平成３０年第２回定例会）

６月１２日（火）午後１時～[発言順７、８番]

８番 神田公司

７番 青山隆幸



発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）
みどり館について

① レジオネラ菌検出後の対応について

② コミュニティ事業について

（２）
小学校部活動の社会
体育移行について

① 社会体育に移行できているクラブの現況

② 社会体育に移行できない部活の理由

③ 社会体育に移行するための方策

④ スポーツに親しむ環境づくり

（３）
所信表明について

（１）
公民連携について

① 指定管理者制度運営ユーパレス弁天の評価

② ユーパレス弁天への投資額と今後予想される経費

③ コンセッション方式とは

④ ユーパレス弁天、水道事業、下水道事業についてコンセッション方式導
入の可能性

（２)
公会計について

① 新公会計制度とは

② これまでの財務諸表との違いは

③ 平成２９年度末の内容について

④ 公共施設等総合管理計画との関連性

９番 坂本早苗

６月１３日（水）午前１０時～[発言順９、１０番]

１０番 澤田雄二

一般質問通告一覧表（平成３０年第２回定例会）
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（１）
所信表明について

市長の所信表明について

（２）
国民健康保険制度に
ついて

① 市民の税負担についての執行部の認識

② 資格証明書、短期保険証の発行の実態と改善について

③  一般会計からの繰り入れを復活し負担軽減に踏み出すべきではない
か。

④ 子どもの均等割の軽減、一人親世帯、障がい者・児のいる世帯など、生
活苦にあえぐ世帯に負担減免を適用すべきではないか。

一般質問通告一覧表（平成３０年第２回定例会）

６月１３日（水）午後１時～[発言順１１]

１１番 濱元幸一郎


